



い お き

【目指す児童像】自立・自律に向かい成長する子

令和5年5月31日
柏市立柏第八小学校
学校だより第3号



自分も相手も大切にする子…

これは柏八小が目指す子ども像です。教師なら、親なら、おそらく誰もが願うことですね。では、どうしたらそういう子が育つのでしょうか。

「自分を大切にするんだよ。」「友だちは大切にしようね。」と、折に触れて大人たちが子どもに話し、諭せばよいのでしょうか。もちろん、それも大切です。でも、一番大切なのは、「友だちと共に過ごした楽しい体験」を積むことです。「友だちっていいな」「一緒に活動して本当に楽しかった」「友だちに助けてもらったな」「ぼくもみんなのために役に立てたぞ」と、体験の中で実感することです。人は理屈で動くのではなく、心で動くものなので。

6年生の修学旅行に行ってきました。寝食を共にしながら、普段の学校生活では経験できない親密な時間を仲間と過ごしました。グループで話し合いながら東照宮を見学する。カードゲームに興じたり、一緒に敷いた布団に寝転がって楽しく語り合ったり。華厳の滝や竜頭の滝を一緒に見て感動を分かち合ったり。どれもよい思い出になったことでしょう。こうした活動を通してこそ、「自分も相手も大切にする子」が育つのではないかと私はそう思っています。

2年生の校外学習も、思い出に残る素敵な体験尽くしの1日になりました。スペースの関係で詳細をお伝えできないのが残念です。詳細は柏八小のホームページで…。

◇6月の行事予定

日	曜日	行事予定	日	曜日	行事予定
1	木	全校朝会 尿検査2次回収日	17	土	全学年5時間授業 授業参観 引き渡し訓練
2	金	柏四中学区学校運営協議会	19	月	振替休業
6	火	4年校外学習（千葉市科学館 他）	20	火	ユニセフ募金週間（～22日）
7	水	あいさつ運動週間（～13日） 委員会活動 小動物研修会（会場校）	21	水	耳鼻科検診 クラブ活動
8	木	歯科検診	23	金	3年校外学習（房総のむら） 給食試食会
9	金	3年ステップアップ学習会	26	月	教育相談週間（～6/30）
12	月	歯みがきカレンダー週間（～23日） 移動交番	27	火	PTA 選考委員会発足式 幼保こ小連絡協議会（会場校）
13	火	尿検査2次予備日	28	水	除草作業/花苗定植ボランティア クラブ活動 ｽｰﾙｸﾞﾙｰﾌﾟ来校日
14	水	代表員会 ｽｰﾙｸﾞﾙｰﾌﾟ来校日	29	木	除草作業/花苗定植予備日 なかよし活動
15	木	県民の日（学校はお休みです）	30	金	3年ステップアップ学習会

安全を守る・命を守る

先月号に引き続き、交通安全に関わる内容をお伝えします。

(1) さくら通りの街路樹伐採について

街路樹の枝葉が視界を遮っていたため、名戸ヶ谷方面から走行する自動車から信号（動物病院前）が大変見えにくい状況でした。柏市の担当課に依頼し、視認を妨げる枝葉を伐採しました。運転手から信号がはっきり確認できるようになり、信号の見落とし防止につながると考えています。

(2) さくら通りを往来する私立学校送迎バスの赤信号侵入案件について

2～4月にかけて、送迎バスが赤信号で横断歩道を通過する事案が4件あったことが、旗一番をいただいているPTAの方からの報告で明らかになりました。当該団体に申し立てをしたところ、先日校長及びバス会社の営業所長が本校を訪れ、謝罪と改善策を以下のとおり示しました。

- ①車道側が赤信号になることを念頭におき、当該横断歩道の近くは最徐行で運行する。
- ②校長及び所長は、当該横断歩道での今後のバスの運行状況を現場で確認し、再発を防ぐ。
- ③ドライブレコーダーのデータを2ヶ月間保存できる機種に替え、いつでも運行状況を確認できるようにする。

当日は、PTA本部役員及び校外生活委員長にも同席いただき、直接先方に意見と注意を与えていただきました。本件に関しては、今後も注視してまいります。

(3) 日立台第一公園（さんかく公園）横のスクールゾーンへの車両侵入案件について

平日の朝7～9時までは車両通行禁止となっているにもかかわらず、抜け道として利用している車両が後を絶たない状況です。柏警察と協議したところ、不定期ではありますが、警察官が交通指導に立つことになりました。また、違反取り締まりの実施についても署内で検討してもらっているところです。

(4) 黄色コース（地域安全マップ⑦付近）の傾斜したブロック塀について

地主の方に連絡をしました。すぐに業者による安全点検を実施していただき、倒壊の危険は無いとの確認が取れました。ただし、通学路に面していることから、早急に修繕を行うとの回答を得ています。

(5) 本校職員による登校指導について

職員の負担軽減（働き方改革）として、学期始めに行っていた職員による登校指導は1学期をもって終了させていただきます。代わりに、今後は校長が登校指導を担います。可能な限り各通学路を回り、随時登校指導を行ってまいります。

以上、子どもたちの安全に関わるここ1ヶ月間の学校の動きをお伝えしました。5月の全校朝会で「信号の正しい渡り方」について、子どもたちに指導をして以来、左右の安全確認をしてから道路を横断する子どもたちがとても増えました。嬉しいことではありますが、いまだに安全確認をせずに横断歩道を歩き始める子どもがいることも事実です。「自分の命は自分で守る」ことを、今後も適宜子どもたちには伝えていきます。各ご家庭におかれましても、同様の指導をその時その場をお願いします。事故が起きてから、命を失ってから、いくら後悔しても遅いので…。